

Memoria y balance Ejercicio N° 33
1° de Julio del 2018– 30 de Junio del 2019

Consejo de Administración
(Ad-honorem)

Presidenta

Candelaria Kelly

Vice-Presidenta

María Virginia Pesek

Secretario

Franco Balestrieri

Pro. Secretario

José María Barale

Tesorero

Ramiro Vilariño

Vocales

Liliana Basualdo

Consejo Consultivo (ad.honorem)

Lic. Roberto Germino

Equipo de Profesionales

Coordinadora General

Lic. Mónica Perauer

Coordinadora del Programa de Acogimiento Familiar

Lic. Celia Menéndez

Coordinadora del Área de Psicología Institucional:

Lic. Mariel Perdomo

Coordinadora Institucional Jardín Maternal:

Lic. María Eugenia Ruiz

Coordinadora Talleres Inclusión Social

Luisina Bourdin

Coordinación Area Social:

Lic. Carolina Escobar

Área de Comunicación Institucional:

Lic. María Virginia Pesek (Ad-honorem)

Lic. Jimena Couto (Ad-honorem)

Lic. Lucia Troilo (Ad honorem)

Área Contable - Administrativa:

Liliana Basualdo

Luciana Karashima

Plan de Acción 2015-2020

- Promover que niñas y niños que no pueden vivir temporalmente con sus familias, sean contenidos desde el marco del Acogimiento Familiar en el respeto de su origen e identidad y afianzar sus prácticas.
- Capacitar a miembros de organizaciones sociales y gubernamentales desde la perspectiva del Acogimiento Familiar.
- Articular redes, alianzas, colectivo de organizaciones, que difundan y sean sostén de programas de Fortalecimiento y Acogimiento Familiar en cada provincia y municipio.
- Consolidar redes y alianzas para unir esfuerzos e incidir en las Políticas Públicas para que niñas, niños y adolescentes accedan a sus Derechos.
- Fortalecer los programas que desarrolla Fundación Emmanuel, los cuales posibilitan que más niñas y niños vivan en familia.

Nuestra Misión y Visión

Visión: Que todos los niños y niñas puedan ejercer su derecho a vivir y crecer en familia.

Misión: Promover un cambio de actitud frente al niño y su familia en dificultad, generando un entramado solidario y complementario entre familias

Queridos Amigos y Amigas

Durante este período seguimos trabajando incansablemente para lograr que aquellos niños, niñas y familias que más necesitan puedan acceder a una mejor calidad de vida. En esta perspectiva, durante este período hemos logrado alcanzar a más niñas, niños, adolescentes y familias accedan a sus derechos participando en las acciones desarrolladas en la Fundación. Esto fue posible por un lado, porque afianzamos y profundizamos las acciones mancomunadas y de cooperación con distintos actores y sectores sociales, y por otro, por el valioso acompañamiento constante de muchísimas personas, empresas y voluntarios que siempre están junto a nosotros.

Equipo de Fundación Emmanuel

Nuestros Ejes de Acción:

Todas las acciones que desarrollamos se centran en que niñas y niños puedan vivir y crecer en familia, para ello es sustancial que las familias puedan ejercer su rol dignamente en la crianza de sus hijos. En esta línea se direccionan todos los programas que se realizan en la Fundación:

Fortalecimiento Familiar:

El Centro Tía Kiki", un espacio de desarrollo integral infantil que se fundamenta en el niño/a, adolescente, su familia y la comunidad".

Con niñas/os más pequeñitos

En el Jardín Maternal a través de distintas actividades se promueve el desarrollo integral del niño/a desde una atención integral y personalizada. Es un espacio de cuidado, de aprendizajes, contención que contempla el diseño de un plan de acción fundado en los derechos, necesidades y posibilidades de cada niño/a y su familia. El mismo se pone en marcha a través de actividades que contemplan las distintas áreas del desarrollo: alimentación saludable, brindando desayuno, almuerzo y en caso de ser necesario por problemas de peso, se ofrecen, refuerzos nutricionales, desarrollo motriz, promoción de hábitos saludables, expresión corporal, educación integral desde el juego, la música, el arte, juego espontáneo y libre, recreación y actividades en familia. Desde una mirada integral y en función de la situación particular de cada niño/a se articulan acciones con profesionales y/o instituciones (centro de salud: vacunación, municipio, hospital, etc.).

Con los niños/as y adolescentes:

Talleres de Inclusión Social

Trabajamos desde una modalidad participativa e inclusiva que se basa en generar un espacio que se co-construye con los "otros", posicionando al niño, niña en una actitud activa, constructiva, creativa. En la interacción con los otros, se "aprehende" a escuchar, desde la tolerancia y el respeto, lo cual favorece la construcción de conocimientos de manera grupal. En esta perspectiva se proponen diversos espacios: pedagógicos, pintura, música y canto y socio-recreativos.

Talleres de Apoyo pedagógico:

En este espacio las actividades que se realizan apuntan a acompañar a cada niño/a en sus dificultades de aprendizaje para fortalecerlos en sus trayectorias educativas. Todos los niños en el taller disponen de materiales didácticos y pedagógicos para complementar sus procesos de aprendizaje. Toda esta tarea se articula con docentes de la escuela primaria de la zona, para potenciar los y evitar la repitencia y la deserción al sistema educativo formal.

Talleres recreativos artísticos

El objetivo a través de estas actividades es que cada niño/a desarrolle y potencialice sus aptitudes y habilidades desde el arte, la música, lo lúdico para así adquirir nuevos conocimientos y lograr mayor autonomía.

Talleres de promoción de Derechos de niñas, niños y adolescentes

Seguimos durante este año trabajando para que los niños, niñas y adolescentes conozcan y se fortalezcan en el ejercicio de sus derechos. En estos espacios se desarrollan vínculos de y entre ellos de solidaridad, cooperación, tolerancia, respeto y se involucran en actividades que transforman su comunidad.

Actividades recreativas en las vacaciones de verano 2019

En este período se implementó nuevamente el dispositivo recreativo educativo ya que durante el verano NNYAs no tienen acceso a vacacionar fuera de su lugar de residencia y en la zona no existen colonias de vacaciones gratuitas, por lo tanto, pasan largas horas de ocio solos o con sus hermanos pequeños en sus viviendas que son muy reducidas, con escasa ventilación y expuestos a altas temperaturas. Con alegría podemos compartir que con la participación de todo el equipo hemos logrado armar un dispositivo que permitió que NNYAs disfruten de actividades recreativas, deportivas, artísticas, salidas recreativas y campamentos convivenciales. En todas las actividades participan y acompañan las familias con mucha disposición.

Con las familias:

Nuestras acciones se enmarcan en fortalecer el rol de las familias para que puedan acompañar el proceso de crecimiento y desarrollo integral de sus hijos/as y puedan ser protagonistas de su realidad.

En esta perspectiva, durante este período, continuamos desarrollando acciones en el marco del Convenio de Cooperación con La Caja Seguros y The Human Safety Net. Convenio sustentado en el proyecto *“De **Beneficiarios a Protagonistas**”: empoderando a las familias para ejercer un rol protagónico en el desarrollo familiar y comunitario”*. Su objetivo re significar y revalorizar el protagonismo de las familias en los procesos de cambio que contribuyan a mejorar su calidad de vida y la de su entorno. En esta línea, se desarrollan a- talleres de Crianza Positiva: abordando temas como, generar vínculos afectivos y emocionales, establecer relaciones desde los acuerdos y los límites, mirar más allá de la rutina del cuidado, estereotipo y roles familiares, etc. b- talleres de desarrollo de habilidades y oficios como, cocina y repostería, técnicas de construcción y albañilería, computación y mejor uso del celular, costura y moldería, arreglo de bicicletas.

Con la comunidad:

El Club Social, Cultural y Deportivo “Colonia Urquiza” es ya una realidad

Durante este período, continuamos acompañando a los/as adolescentes y jóvenes de la zona que lideran el proyecto del Club social, cultural y deportivo “Colonia Urquiza” para lograr formalizar la personería jurídica. Realizamos actividades dirigidas a niños, niñas, y familias de la comunidad en forma conjunta entre el equipo de Fundación Emmanuel y del Club Colonia Urquiza.

Festejos comunitarios

A través de estas celebraciones promovemos un espacio de intercambio y encuentro entre familias de la comunidad.

Día del niño/a:

Festejamos el Día del Niño/a con nuestros queridos amigos los Payasólogos Sociales. Fue una tarde llena de narices rojas de payasos, juegos de postas, globos, show de magia, ¡canciones y mucha mucha alegría! ¡Compartimos un super torta con leche chocolatada y antes de irse niñas y niños se fueron felices con sus lindos regalos!

Festejamos la primavera en el centro Tía Kikí

Y si finalmente llegó la primavera y la disfrutamos con muchas flores de muchos colores, juegos, una murga y muchas sonrisas de chocolate.

Navidad junto a los niños y sus familias

La tarde del sábado 15 de diciembre festejamos Navidad junto a los niños, familias y muchos amigos/as en el centro Tía Kikí. Fue una tarde llena de colores y muchas sonrisas de la mano del Circo Rukuka, sus malabares, burbujas

gigantes, sonrisas de colores y chocolates, acrobacias y muchas canciones...y antes de irnos siii llego Papá Noel con su barba blanca y una gran bolsa llena de sorpresas y mucha ternura!!!!!!

¡Muchas gracias a todos los amigos y amigas que hicieron que este día mágico fuera posible!

Acogimiento Familiar

El objetivo de este Programa es que todos los niños y niñas puedan ejercer su derecho a vivir y crecer en familia desde el respeto de su origen e identidad. Desde nuestra mirada es central garantizar que los procesos de acogimiento se respeten los derechos de todos los protagonistas.

En esta línea se enmarcan las acciones desarrolladas en este período:

Convenio de Cooperación con el Organismo Provincial de Niñez y Adolescencia

Continuamos con el Convenio de Cooperación entre el Organismo Provincial de Niñez y Adolescencia de la provincia de Buenos Aires y Fundación Emmanuel en el marco del Programa de Familias Solidarias. El mismo tiene como objetivo que más niños/as accedan a su derecho a vivir a familia, así como ayudar a sus familias de origen a transitar las dificultades que están atravesando. Continuamos con la difusión, convocatoria y evaluación constante a familias interesadas en la experiencia.

Seguimos trabajando en forma mancomunada con la Defensoría del Pueblo de la Pcia de Buenos Aires, Hospital de Niños Sor Maria Ludovica, Fundación Emmanuel y Fundación Hospital de Niños.

Desde el año 2012 hasta el presente ejercicio continuamos con las acciones que se enmarcan en este Convenio de Cooperación Interinstitucional. A través del programa de Cuidadores Acompañantes se logra apoyar a niños y sus familias en situación de dificultad, durante su internación y tratamiento de enfermedades; a la vez que permite fortalecer, desde el marco del acogimiento familiar, a personas que voluntariamente están dispuestas a realizar la tarea de acompañar a estos niños.

Programa de Asesoramiento y orientación en Acogimiento Familiar:

Se realizan actividades de orientación y asesoramiento a organizaciones interesadas en implementar acciones desde el marco del Acogimiento familiar. Al cierre del presente ejercicio se está trabajando con dos organizaciones de la provincia de Buenos Aires, "A puro Corazón y "Camino del Sol".

Promoviendo el Derecho de niñas y niños a vivir en familia en distintos públicos:

Medios virtuales:

Seguimos afianzando y potenciando nuestra estrategia de comunicación para tener mayor alcance y llegada a distintos públicos con el objetivo de promover el Derecho de todos los niños/as a vivir en familia:

Redes sociales: actualizamos en forma permanente nuestro sitio web y las modalidades de difusión a través newsletters, infografías, videos, Facebook, Twitter, LinkedIn, YouTube, grupos de Facebook, Landing, Instagram, Telegram.

Medios radiales:

Durante este ejercicio logramos continuar la campaña de difusión en **Radio Sofia La Plata**, esto implica que en distintos horarios de su programación difundan spots que informan sobre el Acogimiento Familiar e invitan a familias interesadas a acercarse a la Fundación. Muchas Gracias **UPCN Radio 94.9 La Plata**, además de brindar un cálido espacio para difundir nuestra tarea, se comprometieron a difundir spots en distintos horarios de su programación para informar sobre el Acogimiento Familiar e invitar a familias interesadas a acercarse a la Fundación.

Radio La Redonda FM 100.3, programa "Mujer Platense", en el marco del programa se acordó con la producción general llevar a cabo la campaña para convocar a familias acogedoras, a través de spots de convocatoria a las mismas.

Ámbitos Académicos:

Durante este período, se asesoró a estudiantes avanzados de distintas carreras en la temática del Acogimiento Familiar, carrera de Comunicación Social de El Salvador y Trabajo Social de la Universidad de La Plata.

En ambas carreras se asesoró a estudiantes del último año sobre monografías y trabajos finales sobre que la temática del Acogimiento Familiar.

Afianzando actividades desde la Red de Voluntarios/as de Fundación Emmanuel

Los miembros de La Red de Voluntarios de la Fundación profundizan sus actividades, por un lado promueven la integración de más voluntarios y por otro, participan activamente en distintas acciones vinculadas a la tarea de la

Fundación: organización y desarrollo cena anual, elaboración y puesta en marcha de campaña solidarias: juguetes, alimentos, útiles escolares, libros; diseño de estrategias de responsabilidad social empresaria, proyectos de comunicación y difusión. Su accionar suma valor a todas las actividades de la Fundación con el aporte de voluntarios distintas disciplinas.

Redes y Alianzas estratégicas:

Consejo Local de Promoción y Protección de Derechos de la ciudad de La Plata:

Este órgano tiene como finalidad asesorar al Ejecutivo y Legislativo Municipal, proponiendo el desarrollo de acciones en los ámbitos de su competencia y la sanción de normas de nivel local que contribuyan a la protección integral de los derechos del niño. En este marco se participa activamente para realizar nuestro aporte centrado esencialmente en promover el derechos de los niños/as a vivir en familia.

Colectivo de Derechos de Infancia y Adolescencia

El Colectivo de Derechos de Infancia y Adolescencia tiene como objetivo incidir en las prácticas sociales y las políticas públicas en materia de infancia y adolescencia para que niñas, niños y adolescentes ejerzan protagónicamente su ciudadanía y gocen plenamente de sus derechos. Durante este ejercicio se profundizaron las acciones de incidencia para lograr que se efectivicen derechos de niñas, niños y adolescentes desde los siguientes líneas:

- Nombramiento del Defensor del Niño/a propuesto en el año 2005 en la Ley Nacional 26.061 de Promoción y protección de Derechos del Niño.
- Campaña “No a la baja de edad de punibilidad y sí a más derechos e inclusión de niñas, niños y adolescentes”

Oficina Internacional Católica de Infancia – Bice

Con el objetivo de promover los derechos de niños, niñas y adolescentes en la Región, intercambiar experiencias y prácticas innovadoras, desde el año 2000 somos miembros de la “Red Bice Latinoamérica” junto a organizaciones sociales de Chile, Uruguay, Brasil, Perú, Colombia, Ecuador, Paraguay, Guatemala, Bolivia, República Dominicana y Venezuela. En esta línea durante este ejercicio se están desarrollando acciones de incidencia vinculadas al Derecho de niñas, niños y adolescentes a vivir sin violencias.

Red Federal de Acogimiento Familiar:

Desde su creación a fines del año 2015 somos miembros de la Red cuyo objetivo es promover en todo el territorio nacional el acogimiento familiar para que todos los niños y niñas puedan ejercer su derecho a vivir en familia. En este marco durante este ejercicio se profundizó la estrategia de promoción del Derecho del niño a vivir en familia y comunidad en todo el territorio nacional.

Cena Solidaria 2018

El jueves 20 de septiembre disfrutamos de una velada maravillosa en el Palacio San Miguel. Fue una noche muy cálida junto a más de ciento cincuenta amigos, colaboradores, donantes, con quienes compartimos nuestros logros y nuevos proyectos. Este año nos acompañaron con su música de fondo **Julian Rodriguez y Milena Porcille** y la pareja de baile **Beth Wolf y Pablo Alvarez** que nos deleitaron con su danza.

Este año por primera vez se realizó la experiencia de una subasta silenciosa. Fue una experiencia muy rica y novedosa. Todo lo recaudado será destinado a todos los programas que desarrolla la Fundación.

Muchas gracias a todos los que lo hicieron posible el evento: los artistas que generosamente donaron su arte, al Palacio San Miguel, a El Especiero Catering, Solvay Indupa, Hotel Madero, Turismo Jet, Hotel Castelar, Hotel Melia, Michelin, Gasoducto Nor Andino, Metropol, Tuboforte, Deloitte, Ionics, PVC Tecnomcom. EMA, Estancia La Pelada, Solvay Peróxidos del Plata, Caldenes, Hidrovía, Petroquímica Cuyo, Rhodia, Estudio Carena, Albanesi, Elementos Esenciales, PMI, Cardinal, Sinergias Creativas, Torres de Manantiales, Centro Transmodal de cargas, Mercoflor... y a todas las personas que solidariamente participaron. ¡Un reconocimiento especial a la Embajada de Bélgica que siempre nos acompaña!

Muchísimas Gracias a todos/as por acompañarnos y hacer posible junto a nosotros que el mundo sea un lugar más solidario para todos los/as niños/as!